



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

droits de l'Homme

Question écrite n° 87764

Texte de la question

M. Hervé Féron attire l'attention de Mme la ministre de la culture et de la communication sur la condamnation du cinéaste ukrainien Oleg Sentsov à vingt ans de colonie pénitentiaire pour terrorisme, le mardi 25 août dernier en Russie. Outre le fait qu'il existe de sérieux doutes quant à la véracité des faits dont il est accusé, l'on peut critiquer le fait que « les tribunaux russes ne peuvent pas juger d'actes commis en dehors du territoire internationalement reconnu comme appartenant à la Russie », ces condamnations étant considérées comme une « violation du droit international et des normes fondamentales de la justice ». C'est en ces termes que s'est exprimée la Haute représentante aux affaires étrangères de l'Union européenne, qui a exhorté la Russie à relâcher M. Sentsov immédiatement, et à garantir son retour en Ukraine en toute sécurité. Le ministre ukrainien des affaires étrangères a également fustigé une « décision inhumaine et illégale » ; en effet, en plus d'être extrêmement longue, la condamnation d'Oleg Sentsov est assortie d'une mesure de détention « à régime sévère », qui prévoit des conditions plus draconiennes, notamment sur l'accès au parloir et la fréquence du courrier. Oleg Sentsov rejoint ainsi la liste des citoyens ukrainiens illégalement détenus en Russie, dont la plus connue est la femme politique Nadiya Savchenko, emprisonnée depuis le 19 juin 2014 pour le prétendu meurtre de deux journalistes russes. Si l'ensemble de ces arrestations sont critiquables, celle d'un cinéaste, représentant une certaine forme de liberté d'idée et d'expression, doit nous toucher tout particulièrement. Une pétition de soutien pour exiger sa libération a ainsi été publiée par la Société de réalisateurs de film et l'*European film academy*, qui regroupe quelque 3 000 professionnels du cinéma, notamment les réalisateurs Ken Loach et Wim Wenders. Plusieurs cinéastes russes ont également demandé à Vladimir Poutine sa libération, estimant tous estiment que « cette agression menée contre Oleg Sentsov est une agression envers les cinéastes du monde entier ». Au nom de la liberté d'expression des artistes, il souhaiterait qu'elle plaide en faveur de la libération de M. Oleg Sentsov, et que la France travaille aux côtés du gouvernement ukrainien dans ce but.

Données clés

Auteur : [M. Hervé Féron](#)

Circonscription : Meurthe-et-Moselle (2^e circonscription) - Socialiste, républicain et citoyen

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 87764

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : Culture et communication

Ministère attributaire : Culture

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [1er septembre 2015](#), page 6576

Question retirée le : 20 juin 2017 (Fin de mandat)